
R7年度「はじめの一歩」受講者アンケート
受講者81名、 回答者 79名
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Q1: 講座の内容は役⽴ちましたか。
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Q２：講座の内容は必要性を感じるものでしたか。
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Q3：講座の内容を、今後の活動に活かせそうです

か。
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Q4：この講座を何で知りましたか。
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Q6：今後、⽇本語ボランティア養成講座があれ

ば、参加したいと思いますか。
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Q5：今後、⽇本語ボランティアをしたいと思いますか。







今回の講座に対するご意見・ご感想

記述内容

参加するのを躊躇していたが来てみて良かった。少しずつできることがあればやってみたいと思った。楽しい講座を、有田
先生！ありがとうございました。

近くの人と会話をして、ていねいに日本語を使う気持ちを感じました。相手が困っていることをサポートできる活動ができ
るといいと感じた時間でした。ありがとうございました。

実際の事例なども多く分かりやすかったです。グループワークが多いのも、聞くだけにならず良かったと思います。教えて
いただいたことを身近な場面で活かしていきたいと思います。

有田先生のお話が大変分かりやすく楽しんで受講できました。ジェスチャーが難しいこと、抽象的→具体例で話すというこ
とは日本人同士のコミュニケーションでも起きると感じ、共通点があるのだなと感じた。外国人/日本人の区切りを勝手に
つけるのではなく、同じ共同体の仲間だという意識を持ちたいと思った。外国の方とも、やさしい「日本語」で話しかけよ
うと思った。

実践もふまえながら2時間があっという間にすぎていました。毎日触れている日本語なのにジェスチャーにしようと難しく
て、ハッとさせられました。外国の方の実際の困り事を聞いて、自分が海外生活をしていたことを思い出し、「そうそう、
こういう小さいことが分からず、不安だった」と心の中で相づちうっていました。本日は楽しい講習会をありがとうござい
ました。

自分の移住地域にも、最近、外国の方が増えて、生活での困り事がないのかなあ・・と気になることがあります。本日のお
話にもありましたが、ゴミ捨てのルールを知らない等、「まったく！外国人はこれだから！」と怒るのではなく、知らない
ことを教えてあげていないだけなのではと思いました。自分にできる事を無理のない範囲でやりたいと思います。

今回、外国人が増えてくることを考えると、講座が安価で受講できるようになれば良いと思います。外国の方々が日本人と
交流して住みやすい都市を作れるようになれば良いと思います。今日はとても勉強になりました。目からうろこって感じで
した。

外国にルーツをもつ子どもやその保護者と関わる機会があったので、何か私にもできることがないかと思い、今回参加させ
ていただきました。日本語をかんたんな日本語で伝える難しさや楽しさ、“レバー”“関節”といった表現をとても分かり
やすく、楽しい時間を過ごさせていただきました。これをきっかけに“はじめのいっぽ”をふみ出せたらと思います。本日
はありがとうございました。

そうか！と思う事が多々ありました。外国人の方々だけでなく日本人の方々とのこみゅにけーしょんにも役立てるお話で、
とてもおもしろかったです。あっという間の2時間でした。次の一歩を踏み出したいと思います。

今まであまり感じた事がなかった日本語のやさしい使い方というのを知る事ができました。正直、自分が教える事ができる
かは不安ですが、今回良いきっかけになったと思います。ありがとうございました。

外国から来た方をサポートするには、私達が丁寧にやさしい言葉を使う事が大切なのだと分かりました。さいたま市にどれ
くらい外国人がいるのか、どこの国から来ていうのかを知らないことがたくさんあったので、それを学ぶことも必要だと感
じました。分かりやすく、面白い話をありがとうございました。

先生のお話、例えもわかりやすく、すっと頭に入ってきました。“寄り添うこと”を大切にしているもの伝わってきまし
た。今日は中身のある充実した講座をありがとうございました。

実は日本語教室にボランティアを始めたばかりですが、非常にうれしかったと思いました。自身も日本語学習者として、い
ろいろな気持ちはよくわかるですがどのように助けるのか迷ってきました。今日、ジェスチャーなどの使用を印象に残りま
した。今後、現場で使うことをきたいしています。

教員をしています。担任するクラスに３人の中国籍の生徒となかなかコミュニケーションが取れない状況でやさしい日本語
について学びたいと思い、受講しました。明日の実践に即役に立ちそうで嬉しいです。入門編にも参加してやさしい日本語
に触れていきたいと思いました。ありがとうございました。

日本語教室が身近にあることや、アクセスしやすいものだと初めて知りました。本当に、はじめの一歩のきっかけが大切だ
と思いました。問い合わせしてみたいと思います。

わかりやすく楽しい講座をありがとうございました。とても興味深かったです。また参加をしてみたいと思いました。

大変貴重な講座ありがとうございました。改めて、ボランティアの重要性を感じました。これからも、講座を受け、地域の
日本語教室に役に立つようにしていきたいと思います。

仕事で小学校の図書館で働いているが、日本語があまり話せない児童がいるため参加した。隣の席の方も仕事で必要だと
言っていた。「わたしたち」はいろいろなルーツのある人と暮らしているので、やさしい日本語を使えると便利だと思っ
た。入門編を受講したが、具体的な日本語表現を学べると助かると思った。仕事をしていて忙しい上に、外国語を話す人と
関わることがあるのに学ぶ時間はない。研修もないまま働いていると、子どものために何かしなくてはと思ってしまう。た
だ、今回受講して日本語で話せば良いと思い気が楽になった。ありがとうございました。
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